



**SA MAJESTÉ LE ROI MOHAMMED VI
QUE DIEU L'ASSISTE**



Message de S.M. le Roi Mohammed VI au colloque sur le rôle de S.M. Hassan II dans l'épopée de l'indépendance et le parachèvement de l'intégrité territoriale

"Louange à Dieu

Que la paix et la prière soient sur le Prophète, sa Famille et ses Compagnons

Mesdames et Messieurs

Nous voudrions vous dire combien nous nous réjouissons de l'action que déploie la famille de la résistance et de l'armée de libération pour rappeler le lien spirituel qui unit la nation marocaine à ses souverains et en fait un seul corps, comme cela s'est illustré à travers le rôle joué par notre auguste grand-père, feu S.M. Mohammed V, que Dieu bénisse son âme, pour l'accession à l'indépendance. Ce lien s'est renforcé grâce au rôle d'avant-garde joué par notre vénéré père, feu S.M. Hassan II, que Dieu l'ait en Sa Sainte Miséricorde, pour asseoir les bases de l'indépendance politique et du régime démocratique et réaliser les aspirations, longtemps caressées par les citoyens dans toutes les régions du pays, à l'unité territoriale nationale, d'Oujda à Lagouira. Ainsi, le Jihad de Notre auguste père a connu le summum de la créativité se concrétisant pleinement et de manière éclatante à travers la Marche Verte qui avait comme seule arme la foi et la bénédiction du Saint Coran et sa conviction que la paix ne peut être instaurée que par des moyens qui s'inscrivent en harmonie avec le concept de la paix.

Il est un motif de joie et de réconfort pour nous de voir la capitale de notre Royaume bénéficier de l'honneur d'abriter votre colloque sur ce thème précis, et d'accueillir, à cette occasion, nombre de personnalités venant du Maroc et de l'étranger pour mettre en exergue les actions entreprises par feu S.M. le Roi Hassan II, mû par la sincérité de son Jihad et la noblesse de ses intentions, fidèle en cela aux enseignements prodigués par Notre auguste grand-père, feu S.M. Mohammed V, que Dieu bénisse son âme, enseignements faits de dévouement sincère au devoir national et à l'intérêt général, d'attachement aux valeurs du peuple marocain et de volonté de le servir avec abnégation, amour et fidélité.

Mesdames et Messieurs

L'une des raisons de Notre satisfaction de la tenue de ce colloque tient au fait qu'il nous rappelle la fierté que tirait notre vénéré père, que Dieu ait son âme, de son appartenance à l'école Mohammed V, école du patriotisme véritable, de l'Ijtihad qui ne souffre aucune hésitation et de la foi qui mène à la victoire. C'est ainsi que fut élevé notre père, que Dieu bénisse sa mémoire, qui a assisté, alors qu'il était âgé de 14 ans, aux côtés de Notre illustre grand-père, à la Conférence d'Anfa en 1943, pris contact avec les hommes du mouvement national et participé, alors qu'il était étudiant à l'Institut Royal, le 29 janvier 1944, au soulèvement populaire qui a suivi la présentation du Manifeste de l'indépendance. Il s'est illustré également, lors de la visite historique de l'Unité, effectuée à Tanger en avril 1947, en sensibilisant les jeunes, en incitant à l'accomplissement des obligations qu'implique la réalité de la Nation, pour garantir sa renaissance et son unité, en ravivant l'enthousiasme et en servant d'exemple aux forces et potentialités de la société.

Lorsque la main du colonisateur s'est portée, le 20 août 1953, sur le symbole de la Souveraineté de la nation, croyant que l'exil de la Famille Royale allait estomper la ferveur nationale, Moulay El Hassan est demeuré aux côtés de son père, le Roi combattant, l'encourageant et le soutenant, en tant que confident et compagnon fidèle, attaché au pacte indéfectible et prêt à consolider les fondements du Maroc nouveau. Aussi, il convient de rappeler ici qu'il était, par ses orientations, son soutien et sa supervision, à l'avant-garde dans le lancement de l'armée de Libération des provinces du sud, cette armée qui a agi, sous l'autorité directe de Sa Majesté alors Prince Héritier depuis 1957, et a pu réaliser de grandes victoires grâce aux fils des différentes tribus du Sahara, avec la participation de leurs frères du nord du Royaume, à tel point qu'il n'y a pas une parcelle du territoire de Sakiat El Hamra et de Oued Eddahab qui n'ait été arrosée du sang des martyrs, dans

le combat pour la libération du Sahara et pour la consécration de sa marocanité.

Nous ne manquerons pas ici, en notre qualité de président du comité Al Qods, d'adresser nos salutations, notre considération et notre estime au peuple palestinien frère, qui mène le combat pour sa liberté et son indépendance, pour la libération d'Al Qods Al Charif et pour le recouvrement de la dignité des arabes et des musulmans, implorant le Tout-Puissant de leur accorder aide et succès et d'unifier les rangs de la oumma islamique autour de leur cause juste, pour qu'ils puissent réaliser la liberté, l'indépendance, la sécurité, la quiétude et la paix pour lesquelles ils militent.

Nous voudrions enfin bénir les efforts des chercheurs marocains et de leurs hôtes et rendre hommage à l'ensemble des participants à ce colloque, hommes de la pensée, de la politique, de la résistance et du mouvement national. Nous leur souhaitons la bienvenue dans cette rencontre de la fidélité, à l'occasion de laquelle nous rappellerons l'espoir que nourrit notre peuple de franchir, à l'avenir, d'importantes étapes pour la consolidation de nos acquis. Car, comme il le disait, que Dieu ait son âme, nous devons engager la réflexion pour améliorer la gestion, puisqu'il n'est guère hors de portée pour celui qui a mené le combat de la libération de poursuivre la lutte afin de réaliser ses aspirations à un destin digne du peuple tout entier, c'est-à-dire de l'ensemble des citoyennes et citoyens.

Puisse Dieu répandre sa miséricorde sur les glorieux martyrs de la patrie, en premier lieu le père du patriotisme et symbole de la résistance, feu S.M. Mohammed V, et le Roi unificateur, bâtisseur du Maroc moderne, le regretté S.M. Hassan II, que Dieu les rétribue et les entoure de son infinie miséricorde, ainsi que l'ensemble des vaillants combattants, qui ont honoré leur engagement devant Dieu, par amour à leur patrie et attachement à leur identité et à leurs valeurs sacrées. Que Dieu les accueille en son vaste paradis.

Nous ne privons pas de récompense celui qui accomplit de bonnes actions. (Coran)

Que la paix, la miséricorde et la bénédiction de Dieu soient sur Vous.